



COMMUNIQUE DE PRESSE

Résultat du sous financement de l'ESR :

La FEDER alerte sur les premières mesures impactant les étudiants.

Ce 28 novembre, **en conseil de formation et vie universitaire de l'Université de Rouen**, à été votée **une baisse record des capacités d'accueil pour la rentrée 2026**. On compte une réduction de **+ de 600 places en L1**, qui touche les filières STAPS, Droit, Psychologie, Sciences politiques... **En tout, ce sont 19 filières touchées par ces modifications ! Une décision qui a été contestée par les élus FEDER, mais qui pas n'a pu être empêchée.**

Malgré une large présence étudiante en conseil et des prises de paroles marquées, **ce sont 606 bacheliers qui ne passeront pas les sélections ParcourSup**. 606 non-étudiants qui ne connaîtront pas l'enseignement supérieur public sur le territoire. **Une baisse encore moins comprise car elle touche des filières dites "en tension", des filières attractives sur le territoire** (STAPS, droit, psychologie), **mais aussi des filières fraîchement ouvertes** : celle de science politique a ouvert il y a moins de 5 ans et possède un fort taux de validation en L1.

Il s'agit là du **premier engrenage d'une longue coupe budgétaire** qui s'amorce au sein de notre université. **La FEDER a déjà pu alerter et se mobiliser face au sous-financement de l'enseignement supérieur, mais aujourd'hui les répercussions sont là, au cœur de nos facultés.** En général, c'est une réduction de 36 places en L1, soit 1 groupe de TD. 1 groupe de TD peut paraître peu, mais cela ne représente qu'une première étape qui touchera tous les campus, toutes les filières, toutes les promos.

La porte ouverte à d'autres coupes budgétaires ?

Le sous financement de l'enseignement supérieur **ne touche pas que les capacités d'accueil**. Bientôt, ce seront les masters et les licences pro. Bientôt, ce sera l'enseignement ou la réussite étudiante. Bientôt, la suppression des UE5, de groupes de TD ou d'heures de cours. **Bientôt, alors que les étudiants peinent à se loger, à se nourrir, et à vivre en dehors de leurs cours, ils ne trouveront simplement plus de place à l'université.**

C'est pour cela que la FEDER se mobilise ce mardi 2 décembre, à 12h15 devant la BU de Mont-St-Aignan, pour une manifestation contre ces fermetures et le sous-financement de l'ESR.



Contacts :

FEDER

07 49 50 77 66

contact@feder-rouen.org

Léa CHEVAUCHÉ - Présidente

presidence@feder-rouen.org

**Matteo GEERAERTS - Vice-président en
charge des affaires académiques**

affaires.academiques@feder-rouen.org





PRESS RELEASE

Consequences of underfunding higher education and research :

FEDER warns of the first measures impacting students.

On the 28 November, **during the Training and Student Life Council of the University of Rouen, a record reduction in admission capacities for the 2026 intake was approved. More than 600 first-year seats have been cut**, affecting programmes such as STAPS, Law, Psychology, Political Science, and many others. **In total, 19 programmes are impacted. The decision was contested by FEDER representatives but could not be overturned.**

Despite strong student attendance and firm statements during the council, **606 high-school graduates will not make it through ParcourSup selections**. These are 606 future non-students who will be excluded from public higher education in the region. **The reduction is all the more incomprehensible as it targets so-called “high-demand” programmes like STAPS, Law, Psychology, as well as recently opened ones**, such as Political Science, created less than five years ago and showing strong first-year success rates.

This marks the **first step in a broader cycle of budget cuts** now hitting our university. **FEDER has long warned about the underfunding of higher education, and the consequences are now materialising at the core of our faculties**. On average, this represents a reduction of 36 first-year seats—equivalent to one tutorial group. One group may seem minor, but it is only the beginning of changes that will affect every campus, every programme, every cohort.

A gateway to further cuts ?

Underfunding **will not only reduce admission capacities**. Next may come cuts to master's degrees and professional bachelor's programmes. Then teaching hours, student support, UE5 modules, tutorial groups, entire course hours. **Soon, while students already struggle to afford housing, food, and basic living costs, they may simply find no place at university.**

This is why FEDER is organising a mobilisation on Tuesday, 2 December, at 12:15 pm in front of the Mont-St-Aignan library, to protest against these closures and the chronic underfunding of higher education and research.

Contacts :

FEDER

07 49 50 77 66

contact@feder-rouen.org

Léa CHEVAUCHÉ - President

presidence@feder-rouen.org

**Matteo GEERAERTS - Vice President for
Academic Affairs**

affaires.academiques@feder-rouen.org

